


本日のタイムテーブル

•はじめに 
•品川区議会議員　せらく真央の区政報告 
•質疑応答 
•衆議院支部長　吉平としたかの政策 
•質疑応答



お願い

• 飲み物は蓋ができるものをご協力お願いいたします。また、軽食や間食は召し上がっていただ
いて構いません。 

• お部屋の入退室はご自由にしていただいて構いません。 

• 終了の案内がありましたらすみやかなご移動をお願いいたします。 

• 携帯電話はマナーモードへの切り替えをお願いいたします。 

• 撮影は可能です。SNSへの投稿については参加者のプライバシーにご配慮をいただきますよ
うお願いいたします。また、スタッフが撮影した写真は参加者のお顔を隠すなどして使用さ
せていただく可能性がありますのでご了承いただけますと幸いです。



品川区議会議員　せらく真央

区政報告
品川区議会日本維新の会



せらく真央プロフィール
2022年10月の区議会議員補欠選挙で初当選 

きっかけは他の区のママ議員の活躍と、同時期に
行われた区長選挙 

「子育てもその先も品川区」というキャッチフ
レーズを掲げて、民間での経験、共働き子育ての
当事者目線、政治家２世・３世ではない皆さんと
同じ感覚で地域を良くしていきたいという思いを
持って活動しています。 



せらく真央プロフィール
• 小学生（男）と保育園（女）の子育て中 
• 14年前に品川区に転入 
• 議員になる前はWEB制作会社でフロントエ
ンドエンジニア

今年度の所属委員会：区民委員会

• 区民生活および地域活動推進について 
• 産業振興について 
• 文化芸術および生涯学習の振興について 
• 観光およびスポーツの推進について



品川区議会について
定数：40人 
会派：品川区議会自民党・無所属の会(9人) 
　　　品川区議会公明党(7人) 
　　　しながわ未来（無所属・立憲・ネット）(6人) 
　　　日本共産党品川区議団(5人) 
　　　品川改革連合(3人) 
　　●品川区議会日本維新の会(2人) 
　　　会派に属さない議員(8人)

• 一般質問：年１回　／　代表質問：年１回（3人以上の会派の代表者） 
• 予算・決算特別委員会（1人10分）及び総括質疑（維新会派は15分） 
• 常任委員会（テーマに沿っていれば自由）

発言の機会

与党会派で過半数を割る



一般質問
令和5年第３回定例会

• いじめや不登校など学びの場での困難について 

• GIGAスクールへの品川区の取り組み 

• 働きながら安心して子育てができる環境について 

• 男女共同参画を支える健康づくり

インターネットで 
録画中継を公開しています↓



一般質問
令和5年第３回定例会

いじめや不登校など学びの場での困難について

品川区の中学校で令和2年から発生したいじめ事案について、命の危険があるという訴えにも 
かかわらず、この事案が重大事態として認識されるのが遅れるという問題が発生。外部有識者 
による「品川区いじめ問題調査委員会」を設置し、調査が行われました。

◆なぜ今いじめ問題を取り上げているか

• 教育委員会においていじめ重大事態に該当するかどうか正式に検討が行われた形跡は、令和 4 年 4 
月に至るまで見当らない。 
• 教育委員会には、いじめ重大事態の認定までのフローチャートも存在しない。 
• 学校から教育委員会に対して、明確に強く自らの要望を伝えられないという組織間の問題がある。 
• 学校および教育委員会の「いじめ重大事態」への理解不足であり、教育委員会自らがいじめ重大事
態を判断する機関との認識もなかったこと。

調査報告書より抜粋



一般質問
令和5年第３回定例会

いじめや不登校など学びの場での困難について

◆取り組みへ向けた提案①＜いじめと認知された時の対応、被害者と加害者の分離について＞

教育委員会が行う教育的な指導による「人間関係の再構築」を目的とした法や国が定める基本
方針に基づくいじめ対応だけでなく、区長部局で監査組織体制を早急に進めていただきたい。
児童生徒の見守り、いじめ防止の環境整備、別室指導その他懲戒、出席停止、学級替え、転校
の相談支援などの措置を講ずべきことを学校へ勧告できるような仕組みを構築するべき。

（教育庁の答弁）被害児童生徒の安全を確保し、一方加害授業生徒の学習を保障する観点から
加害児童生徒を一時的に別室に登校させたり、オンラインで授業を受けさせることは一つの方
法であり、「いじめ防止対策推進法」では、これらは学校の判断・権限で行うことができると
定められています。



一般質問
令和5年第３回定例会

いじめや不登校など学びの場での困難について

◆品川区と教育委員会の関係

品川区の事務を管理し、執行する自治体の長

教育委員会

区長
学校その他の教育機関、社会教育、その他の
教育、学術、文化を管理し執行する責任者

教育長

指導・勧告ができない 品川区

教育委員会への調査・監査・指導や 
勧告をできる権限を持った

問題解決組織学校・教育機関など

組織内だから指導・勧告があまい



一般質問
令和5年第３回定例会

いじめや不登校など学びの場での困難について

◆取り組みへ向けた提案②＜いじめ防止・対策として大人がクラスを見守る体制＞

通常学級での見守り体制を計算すると、 
●指導助手は年間２９時間／１学級で、週に１コマあるかないか 
●学習支援員は月間２５～２９時間／１校で、各学校の学級数で割るとわずかな時間 
ニーズを把握し、児童生徒が安心して学校に通えるように、配置条件の緩和や拡大をするべき。

• 指導助手（習熟度に合わせた個別の学びをサポート） 
• 学習支援員（発達障害等のある児童生徒への学習参加に困難がある場合の支援） 
• 介助員（障害のある児童生徒の安全確保や身辺介助）



令和5年第３回定例会

◆プログラミング学習の現在

高校1年生からプログラミング言語「Python」を学ぶことになり、中学校卒業までにHTML、
CSS、JavaScriptなどのテキストコーディングを用いた課題解決ができることが求められる
でしょう。

• 令和4年度入学の高校1年生からは、「情報Ⅰ」が必修科目となる 
• 2025年1月に実施される大学入学共通テストにおいてはプログラミングを含む「情報」の試
験が導入される。

学校でのプログラミングの授業は十分に行われているでしょうか？

一般質問 GIGAスクールへの品川区の取り組み



一般質問
令和5年第３回定例会

GIGAスクールへの品川区の取り組み

◆プログラミング学習の品川区の取り組み状況

【課題】 
授業時間数が少ない　　 
 　大学入試の試験科目になっているのにも関わらず、他の科目と比べて、特に中学校では足りない
のではないか。 
技術・情報の免許を持っている教師が足りないために、他の教科担当が授業を受け持つ 
　 教職員や学校ごとに履修漏れが発生し、教育格差の懸念が浮上。

• プログラミング的思考を育むことを様々な教科で実施 
• 市民科学習の中でビジュアルプログラミング

義務教育前期課程（小学校）
• 技術の授業でビジュアルプログラミング言語やHTML 
• 3年間で20時間前後

義務教育後期課程（中学校）



一般質問
令和5年第３回定例会

男女共同参画を支える健康づくり

◆更年期と管理職

0歳 45歳 70歳20歳

かかりつけ医 かかりつけ医

管理職

更年期

会社員

更年期症状が出やすい45～55歳、
かかりつけ医がいない場合が多い

係長級の平均年齢は男女ともに約45
歳、課長級はその３～４年後

管理職へ挑戦する時期と更年期が重なり、さらにかかりつけ医がいない場合が多い
ため、症状の軽減策がある中で受診の機会を作り出せずに苦しんでいる。

キャリア例

医療
との関わり



一般質問
令和5年第３回定例会

男女共同参画を支える健康づくり

◆女性・男性ホルモンの変化

更年期は男性にも起こり、症状は
女性と一致する事が多いものの、
発症の時期や、症状が現れる期間
は長期にわたります。 

正しい知識の提供や、講演会など
で広く周知を行い、不調に悩まさ
れるような機会を減らしていきた
いと考え、行政へ働きかけを続け
ていきます。

https://sixthsenselab.jp/puravida/articles/melemenopause_symptoms/



公務員の給与アップ！？
人事院勧告について



令和5年度の職員の給与等に関する報告及び勧告の概要
令和5年10月11日　特別区人事委員会

• 公民較差3,722円の解消のため、公務員給与をベースアップ 
• 特別給（年末手当・勤勉手当）年間の支給月数を0.1月引き上げ 
• 職員の平均年間給与は約10万2千円の増



調査対象：企業規模50人以上、かつ、事業所規模50人以上の事業所

都内の事業所で従業員規模が50人以
上の割合はわずか3.3％

品川区内の事業所で従業員規模が50
人以上は40ヶ所、割合は2％



• 調査対象は大企業と同等。９９％以上が中小企業という現状で調査対象
として適しているか 
• 倒産のリスクがない安定した職業と言える公務員が民間の給与に合わせ
るべきなのか 
• 物価高騰の中、区民の負担を増やすことになる

給与の上下だけでなく、公務員制度を抜本的に改革し、能力・実力主義に則り
メリハリの利いた人事制度の導入を優先すべきだと考えます

Point



公務員の給与引き上げがなされると、 
公務員特別職である議員の給与も上がる
日本維新の会は身を切る改革を実行しています。 
区議は議員報酬の２割をカットし、現在は被災地などに寄付をするためにプー
ルしています。 
身を切る改革は行政や区民のみなさまに税の使い方など行政のあり方に対して
変化をお願いをし、改革への理解をいただくために実行して覚悟をお示しする
ものです。 
給与引き上げでなくカット、議員定数の削減を掲げて活動しています。 
党勢拡大と日々の活動へ引き続きご支援賜わりますようお願いいたします。



ご清聴ありがとうございました
ご相談、ご質問、ご意見は随時受け付けております。

公式LINE ホームページ

友達追加お願いします♪


